

ABSTRAK

Irma Mariati Tamba, NIM 1123371007. PARTISIPASI WARGA MASYARAKAT TERHADAP PENGEMBANGAN OBJEK WISATA BUKIT GUNDALING KECAMATAN BERASTAGI. Skripsi. Fakultas Ilmu Pendidikan, Pendidikan Luar Sekolah, Universitas Negeri Medan, 2016.

Permasalahan dalam penelitian ini yaitu: 1. Masyarakat yang berdomisili dan berjualan kurang mendukung dalam upaya pengembangan pariwisata. Padahal sebenarnya kegiatan objek wisata Bukit Gundaling adalah suatu keuntungan bagi peningkatan perekonomian individu, 2. Masih terbatasnya sarana dan prasarana pendukung pariwisata, seperti parkir, transportasi, telepon umum, tempat makan dan penerangan, 3. Warga masyarakat kurang memelihara sapta pesona objek wisata Bukit Gundaling, 4. Sudah adanya wadah untuk masyarakat, namun warga masyarakat masih kurang mendukung program sadar wisata yang ada pada Kecamatan Berastagi, 5. Kurang optimalnya partisipasi warga masyarakat. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana partisipasi masyarakat dalam pengembangan objek wisata Bukit Gundaling.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori partisipasi warga masyarakat yang dikemukakan oleh Joppy (2014:35) partisipasi masyarakat adalah keikutsertaan masyarakat dalam proses pengidentifikasian masalah dan potensi yang ada di masyarakat, pemilihan dan pengambilan keputusan tentang alternatif solusi untuk menangani masalah, dan keterlibatan masyarakat dalam proses mengevaluasi perubahan yang terjadi.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kuantitatif. Sampel yang diambil dari penelitian ini sebanyak 62 KK/orang yang bertempat tinggal di Gundaling I serta masyarakat yang berkaitan langsung dengan kegiatan wisata di Gundaling I Kecamatan Berastagi. Alat pengumpulan data yang digunakan adalah angket (kuesioner) dan teknik analisis datanya menggunakan rumus $P = \frac{F}{N} \times 100 \%$.

Hasil Penelitian yang diperoleh bahwa 66,9% warga masyarakat memberikan partisipasi dalam perencanaan dinilai baik, 62,1% warga masyarakat memberikan partisipasi dalam pelaksanaan dinilai baik, 82,1% warga masyarakat memberikan partisipasi dalam pemanfaatan hasil dinilai sangat baik dan 66,8% warga masyarakat memberikan partisipasi dalam pengevaluasian dinilai baik. Jadi dari data keseluruhan 70,2% partisipasi warga masyarakat terhadap pengembangan objek wisata Bukit Gundaling adalah dinilai baik.